

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.  
Madrid con el Diario 6 rs. mes.  
Frv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 ano.  
Estranjero y Ultramar 10 ptas.  
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.  
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION DE LA PRENSA

PRECIO DE ANUNCIOS:

(en las ediciones)

CUATRO REALES LÍNEA,

en rebaja á los anunciantes que  
contraten con la Administración

AÑO XXX. NUM. 7890.

MADRID JUEVES 31 DE JULIO DE 1879.

OFICINAS. MAYOR 120

VAPORES A LAS BALEARES Y CANARIAS. L. Ramirez. Alcalá, 12.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company. — Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y todos los puertos del Pacifico: 1045 reales en 3.ª desde Madrid á Montevideo y Buenos-Aires.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 31 DE JULIO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Presidencia.**—Real decreto declarando que no ha debido suscitarse una competencia entre la sala de lo criminal de la audiencia de Granada y el gobernador de la provincia de Málaga, sobre una gestión administrativa del alcalde del ayuntamiento de Gaucin.

**Fomento.**—Real orden declarando suprimida la clase del cuarto año de la carrera de maestro de primera enseñanza en la escuela normal de maestros de Barcelona y dictando reglas consiguientes á esta disposición.

—Otra concediendo al ayuntamiento de Cantalapedra un auxilio de 17869 pesetas con 30 céntimos para atender á la construcción de escuelas de niños.

—Otra nombrando presidente del tribunal de oposiciones á las cátedras de geografía e historia vacantes en los institutos de Mahon, Ponferrada y Baeza á D. Francisco Javier de Salas y vocales á D. Patricio Palacio, D. Máximo Moraleda, don Francisco Jimenez Lomas, D. Bernardo Monreal, D. Policarpo Mingote y D. Manuel Ibo Alfaro.

—Otra disponiendo que se provea por concurso la cátedra de higiene privada y pública, vacante en la universidad de Granada.

—Otra dando las gracias á D. Benito Zozaya por su donativo de un diapasón musical con destino á la escuela Nacional de música y declamación.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 30.

En el barco alemán llamado *Renoven* un cañon ha reventado matando á tres hombres é hiriendo á otros 14.

Constantinopla, 30.

El firmán que ha investido al nuevo Khedive de Egipto le reconoce todos los privilegios concedidos á su padre en 1875.

El rumor de un motin que habria estado en Filipopolis contra el príncipe Alejandro necesita confirmación.

Roma, 30.

Las negociaciones entabladas para mandar á Madrid á monseñor Vanutoli, nuncio en Bruselas, encuentran dificultades en Roma.

Al nuncio en Lisboa se le espera en el Vaticano.

París, 30.

El Sr. Demoustier, secretario de la legación de Francia en Buenos-Aires, ha sido nombrado para igual cargo en la embajada de París en Madrid, en reemplazo del Sr. Lascases.

Hoy ha llegado á esta capital D. Emilio Castelar.—*Fabra.*

París, 30.

En la Bolsa se ha cotizado:

El 3 por 100 francés, á 82-25.

El 5 por 100 id., á 117-25.

Exterior español, 43 (boisín 45).

Interior id., 43 3/4 (boisín 44 1/2).

Amortizable interior, 36 (boisín 36).

Idem exterior, 36 (boisín 36 1/2).

Obligaciones de Cuba, á 436-25 (boisín 436-25).

Consolidados ingleses, á 97 1/2 1/4.

Dice la *Patrie* que la emperatriz Eugenia ha escrito á u. a. dama de la aristocracia inglesa á la que le asegura que, á pesar de cuanto han dicho los partes oficiales, el príncipe Luis no ejecutó á la ligera el reconocimiento en que pereció. «Mi hijo, añade la emperatriz, habia recibido órdenes que ejecutó y demostró hasta la muerte cómo entendía la disciplina.»

Merced á la mediación de los diputados Sr. Leon y Castillo y Guerrero, ha terminado de una manera honrosa la cuestion suscitada el sábado último en los pasillos del Congreso entre un título de Castilla y un senador por la isla de Cuba.—(*Diario Español.*)

No es cierto que el Sr. Silveira tenga el propósito de ir á la Granja en los primeros dias de la próxima semana á despachar con S. M. el rey: probablemente no irá al real sitio de San Ildefonso el señor ministro de la Gobernación.—(*Cronista.*)

Ha sido nombrado catedrático de retórica y poética del instituto de San Isidro de esta corte, el de la misma asignatura del instituto de Cádiz D. Salvador Aspa y Lopez, propuesto en primer lugar por el consejo de Instrucción pública.

Parece que en breve se llevará á cabo la anunciada combinación de algunos altos puestos militares.

Ha fallecido en San Juan de Luz don Prudencio Vinuesa, consultor que fué de la diputación foral.

Los robos cometidos en los trenes de mercancías son de día en día más frecuentes en todos los ferro-carriles de Rusia. Los malhechores se valen del si-

guiente medio para efectuar los robos: desde los wagones arrojan en puntos designados de antemano fardos de mercancías mientras está en marcha el tren, y los cómplices, apostados en los puntos designados, recogen los fardos y huyen. Se ha descubierto un nuevo robo de este género en el ferro-carril de Koursk Kharkoff-Azoff, y han sido presos varios empleados de la vía.

Algunos corresponsales de periódicos importantes de provincias, con objeto de dar algún interes á sus correspondencias, aseguran que cuando el presidente del Consejo de ministros regrese de los baños, se ocupará del levantamiento del estado de sitio de las Provincias Vascongadas.

A esto contesta la *Gaceta Universal* con la siguiente declaración:

«Quizás acierten los corresponsales á que aludimos; pero lo que podemos asegurar á nuestros lectores, es que no tiene tal propósito, al menos por ahora, al general Martínez Dampos, ni se ha ocupado de tal asunto.»

Un telegrama de Nijui-Novgorod anuncia que el 22 de julio á las seis de la mañana, fueron devoradas por un incendio las tiendas de droguería situadas en el bazar interior y una parte de los almacenes de té. Durante el incendio se produjo en una de las tiendas una explosión de materias inflamables, resultando muertas ó heridas 17 personas. Se encontraron cuatro cadáveres completamente carbonizados. Los agentes de policía prendieron á varios individuos en flagrante delito de robo. Las pérdidas sufridas por los negociantes son muy considerables.

Los notables artículos publicados en el *Figaro* de París y en la *Revista Europea* de Madrid, sobre el nihilismo por el Sr. Dick de L., han excitado sobremanera la atención general en Rusia, y uno de los principales órganos de la prensa de San Petersburgo, no vacila en declarar que son la expresión de la realidad, por amargas que sean las verdades en ellos contenidas.

Anoche recibimos el siguiente telegrama de nuestro servicio particular: Cartagena, 30 (7-45 t)

El ministro de Marina ha visitado la escuadra y recorrido los talleres del arsenal.

A las seis de la tarde ha presidido el acto de montar la quilla y colocar dos cuadernas del cañonero de hierro que va á construirse con el nombre de *Pizar* cuya eslora mide 33 metros.—*MENCHETA.*

El conde de Moustier ha sido nombrado primer secretario de la embajada de Francia en Madrid.

Ayer conferenciaron con el ministro de Estado los jefes de las legaciones extranjeras que residen en la corte.

Ayer fué sorprendida por los agentes de la autoridad una casa de juego en la plaza del Príncipe Alfonso:

Segun el *Times*, en el viaje de la reina Victoria de Windsor á Osborne se han tomado grandes precauciones, por haber recibido aviso de que algunos malhechores pensaban atentar á la vida de la reina cortando la vía férrea. La reina Victoria y la princesa Beatriz llegaron sin novedad á Gosport. Se cree que permanecerán tres semanas en la isla de Wight, y que despues irán de Osborne directamente á Balmoral.

Una buena noticia para las clases pasivas de Ultramar:

Dice un colega que por la vía de los Estados Unidos se sabe que se ha abierto el pago de los haberes á dichas clases, residentes en la isla y en la Península, correspondientes á los meses de marzo á junio último inclusive.

El corresponsal de un periódico de provincias, dice:

«Una buena noticia para las clases pasivas. Segun oigo de labios autorizados, se gestiona con eficacia y con esperanzas de éxito, en que serán niveladas en cuanto al descuento, como es justo y equitativo, con las clases activas.»

Ha llegado á Bayona, pronunciando una notable conferencia sobre la importancia y utilidad de la apertura del canal interoceánico, el Sr. Fernando Lesseps.

El oficial de la secretaria de Fomento Sr. Ruiz de Salazar saldrá en breve para Suiza y Alemania.

Ha sido agraciado con la cruz de Carlos III el joven abogado D. Pablo Benayas y Portocarrero.

El eminente crítico musical y distinguido escritor francés Sr. Oscar Comettant se encuentra en Madrid desde hace dos dias, y saldrá anoche para Lisboa.

El diputado Sr. Lopez Chicheri ha salido para Hellin, su distrito.

El director general de Sanidad y beneficencia, Sr. Ibañez Aldecoa, continúa estudiando importantes proyectos relacionados con los ramos que tiene á su

cargo, y que muy pronto serán conocidos.

Los partes recibidos en la direccion general de Sanidad del ministerio de la Gobernación son en extremo favorables á la salud pública.

El Levante que sopla en la bahía de Cádiz era tan fuerte el domingo último, que al pasar el tren por la costa en direccion á Jerez, y antes de llegar al Puerto de Santa María, uno de los coches perdió el techo, que le arrancó la fuerza del vendabal.

Es tal la plaga de langosta que ha caído en término de Carmona, que ha arrasado por completo los olivos y cuantas plantaciones habia, á pesar de los esfuerzos de las autoridades y del celo de algunos particulares.

Ha llegado á Málaga la señora marquesa de Loring.

Segun telegrama del comandante de la division guarda-costas de Algeciras, la cañonera *Atrevida* ha apresado en aguas frente á Sobanilla un falucho con 6496 kilogramos de tabaco y 16 reos.

El vapor español, *Nuevo Moctezuma*, ha llevado á Puerto-Rico un niño de quince años que recogió en alta mar sobre la popa de un balandro dominicano medio sumergido. Los cinco hombres de la tripulacion del buque naufragado perecieron ahogados. A bordo del vapor se recogieron 70 duros que fueron entregados al muchacho.

Enmedio de tantas noticias poco agradables como todos los dias recibimos de provincias donde la agricultura sufre graves daños, es consolador el dar á conocer lo que dice un diario de Jerez respecto á la cosecha de cereales. Hé aqui sus palabras:

«Estan grande y completa la cosecha de cereales que se está recogiendo, que segun aseguran respetables y antiguos labradores del término, desde el año 36 no se ha conocido en Jerez otra igual. Verdad es que pocas veces el tiempo ha favorecido tanto y tan oportunamente; así es que todas las operaciones agrícolas se han llevado á cabo bajo las mejores condiciones, habiendo sido la granazón inmejorable.»

Para satisfacción de los amantes de las artes, insertamos íntegra la real orden del ministerio de Fomento, que ayer publica la *Gaceta*, declarando monumento nacional el ex-convento de San Pablo del Campo de Barcelona. Dice así:

«Vistas las comunicaciones del director de la real academia de Bellas Artes de San Fernando, de la comision de monumentos históricos y artísticos de Barcelona, de la academia provincial de Bellas Artes, de la sociedad Catalanista de excursiones científicas y asociación artística arqueológica de Barcelona, solicitando se exceptuara de la venta el edificio ex-convento de San Pablo del Campo de aquella localidad, que hoy se encuentra en poder del ramo de Guerra; y atendiendo á que dicho edificio merece conservarse porque la Iglesia y claustro románico es una verdadera joya del siglo XII, de grande importancia histórica y artística, S. M. el rey (D. G. G.), de conformidad con lo manifestado por la real academia de Bellas Artes de San Fernando, y de lo propuesto por la direccion general de Instrucción pública, Agricultura é Industria, ha tenido á bien declarar monumento nacional histórico y artístico el ex-convento de San Pablo del Campo de Barcelona, y que se solicite del ministerio de su digno cargo la excepcion de la venta de dicho edificio, y del de la Guerra la cesion de la parte monumental á este de mi cargo, encargado de la inspeccion y vigilancia de los monumentos de este género.»

Ayer fué colocado un petardo en la iglesia parroquial de San Luis, cuyo estallido produjo la alarma y susto consiguiente á los fieles que estaban oyendo misa. Algunas señoras se desmayaron, otras personas corrieron á buscar la puerta de salida y hubo un momento de confusion.

La autoridad, que se presentó inmediatamente, calmó los ánimos, sin tener que lamentar desgracia alguna. Ignórase quién haya sido el autor de tan triste hazaña.

Un periódico de anoche anuncia el próximo enlace del contralmirante señor Antequera con una distinguida señorita de Cartagena.

El mismo periódico dice que probablemente cesará el Sr. Antequera en el mando de la escuadra de Instrucción, reemplazándolo el contralmirante don Carlos Valcárcel.

Anuncia el *Acta* que en el arreglo de la caja de Depósitos quedan cesantes 26 empleados, resultando una economia de 75000 pesetas.

Dice nuestro colega el *Imparcial* que en los círculos militares se habla de una combinación de altos puestos militares, á que dará lugar el pase á la escala de reserva de un miembro del tribunal Supremo de Guerra y Marina, y cuyo puesto ocupará un director general.

No tenemos noticia que en el mencionado tribunal haya ningún consejero que sea teniente general, que son los que pueden desempeñar las direcciones de las armas, así como tampoco

hemos oido en los centros oficiales nada que se refiera á la combinación anunciada por nuestro colega.

Noticias que ha recibido un periódico de Remedios (Cuba) dan cuenta del mal efecto producido entre el comercio del interior, por la medida de que no se admita la plata americana sino para el pago de cantidades inferiores á un duro. No obstante, dicha medida ha sido bien recibida en la Habana, pues evita las improvisadas fortunas que solian hacer los cambistas, prevaleciendo de la baja de dicha moneda.

Ayer á las dos de la tarde zarpó del Puerto de Cádiz, con rumbo á Puerto-Rico y la Habana, el vapor *Cádiz*, con la correspondencia pública y 62 pasajeros.

Los telegramas oficiales recibidos hasta las dos de la madrugada, no contienen noticias de interés general.

—De Escoriza participan anoche que SS. AA. las infantas continúan sin novedad en aquella estación balnearia, donde permanecerán hasta el 10 del próximo agosto, que saldrán para la Granja.

—Las noticias telegráficas de San Ildefonso son satisfactorias.

En Palmaron y San Ildefonso se ha incendiado una era, propiedad de D. Emiliano Burgos, quemándose 2300 fanegas de trigo.

Los ministros residentes en Madrid se reunirán el sábado en Consejo en el palacio de Buenavista, á las tres de la tarde.

Los decretos que se acuerden en dicho Consejo los llevará el domingo á la firma de S. M. el rey el general Martinez Campos.

Se ha solicitado autorización para constituir una sociedad agrícola en San Saturnino de Noya.

De los datos estadísticos resultan matriculados en el consulado de España en Argel y Puerto Plata 973 cabezas de familia, la mayor parte de la provincia de Alicante.

Es casi seguro que en el consejo del sábado, se acordarán los nombramientos de algunos gobernadores.

Los nombres de los Sres. Caamuño y Puente y Brañas para los gobiernos de Valencia y Cádiz respectivamente, son los mas indicados por ahora.

Del resto de la combinación creemos aventurado cuanto se diga, pues es posible que algunos de los candidatos vayan á distintos gobiernos para que han sido designados por los periódicos y por algunos diput ados, como tambien es casi seguro que se quedará sin puesto en la combinación algun candidato, cuyo nombramiento se ha dado como acordado en principio.

Para una de las resultas de la combinación, será nombrado un amigo nuestro, que no nos nombramos para que no parezca la indicación interesada.

Habiendo sido presas por orden judicial las mujeres de los criminales Castrola y Ferraz, de Villarrubia de los Ojos, estos bandidos han pagado fuego á los colmenares y casas del juez municipal de dicho pueblo, venganza que habian prometido si eran detenidas sus mujeres.

Se han dado las órdenes más enérgicas al jefe de la guardia civil para que se aumente la fuerza en aquel punto y se persiga sin descanso á estos bandidos.

En la plaza de Olavide, Chamberí, rieron anoche á las once y media dos jóvenes, uno de 16 y otro de 18 años, resultando el segundo con una herida en la parte posterior del costado izquierdo.

Segun el parecer facultativo la herida es mortal de necesidad.

El agresor fué detenido por la pareja de la guardia civil que estaba de servicio en las afueras, y conducido al juzgado de guardia y el herido en grave estado al hospital de la Princesa.

BOLSIN.—En el día de anoche fueron normales los cambios del de ayer tarde.

El teatro y circo del Príncipe Alfonso hace saber al público que, terminando el día 8 de agosto próximo las cien funciones por las que se hizo el abono, la empresa abre otro por cincuenta, correspondientes á la segunda temporada, á los mismos turnos y con iguales ventajosas condiciones que el anterior.

Tambien renueva el abono especial de lunes y juéves.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 31 DE JULIO.

La real orden del ministerio de Fomento que hoy publica la *Gaceta* referente á la escuela normal de Barcelona, contiene las disposiciones siguientes:

1.ª Se declara suprimida la clase del cuarto año de la carrera de maestro de primera enseñanza en la escuela normal de maestros de Barcelona.

se espidan ó hayan espedido á los aspirantes que fueron aprobados en dicha escuela antes del día 30 de setiembre de 1874, producirán los mismos efectos que los obtenidos en la normal central.

3.ª No servirán para el desempeño de cargos públicos si previamente no se habilitan en este establecimiento, al tenor de lo que se dispone en el art. 3.º del decreto-ley de 23 de setiembre de 1869 ya citado, los títulos de maestro normal expedidos ó que se expidiesen á los alumnos con posterioridad á la fecha indicada en la disposición anterior hayan hecho los estudios ó practicado los ejercicios de relevada necesarios para obtenerlos en la referida escuela normal de Barcelona.

4.ª Podrán presentarse, previos los requisitos legales, en la escuela normal central de maestros, así el recurrente don José Monfort, como los demás que se encuentren en su caso, á examen de las asignaturas del cuarto año de la carrera que tengan cursadas en la de Barcelona, y los que las hayan probado, á los ejercicios de relevada para obtener el título de maestro normal.

La noticia publicada en algunos periódicos sobre permuta de los señores arzobispos de Burgos y de Santiago de Cuba, es absolutamente inexacta. Por el contrario, podemos asegurar que el señor arzobispo de Cuba desea y piensa volver cuanto antes á su archidiócesis.

El pueblo de Bocalente ha presentado al gobierno una solicitud en demanda de condona de contribuciones, fundándose en la terrible sequia que aflige á aquella población.

En el tren-correo de Santander salió ayer tarde el Sr. D. Saturnino Alvarez Bugallal, para Oñaneda, á reunirse con su familia, proponiéndose despues hacer una escursión por el estranjero.

El Sr. Lesscps, despues de haber estado en Bayona y sido obsequiado con un gran banquete, se ha trasladado á Tolosa, desde donde se dirigirá á otras ciudades de Francia á dar conferencias sobre la apertura del istmo de Panamá, cuya obra colosal va á emprender en el otoño próximo.

El ejército francés sigue haciendo experimentos con globos. El día 16 hicieron ascensiones libres en Meudon, en dos globos llamados el *Centinea* y el *Explorador*, varios capitanes y tenientes, que descendieron sin novedad alguna.

El tren-correo que salió ayer á las doce de esta capital con direccion á Ciudad Real, llegó con cuatro horas de retraso, á consecuencia de haberse encontrado el cadáver de un hombre sobre la vía.

Se ignoran cuáles hayan sido las causas que han motivado la muerte de aquel degraado.

El Sr. Martos parece que no piensa ya ir á Biarritz, proponiéndose pasar el mes de agosto en los baños de Alhama y en el monasterio de Piedra.

Ayer se despidió el general Riquelme, director general de Carabineros, del señor ministro de la Guerra. Durante su ausencia queda encargado de aquella dependencia el brigadier señor Cros.

Dice el *Golos* que hace pocos dias el banquero M. J. G. Loch, presidente del consejo de administración del ferro-carril del S. O. de Rusia, ha comprado en 900000 rubios (13 millones de reales) la pequeña ciudad de Leutshuy.

Los potentados rusos no se contentan con comprar fincas, como por aquí pasa, sino que compran pueblos enteros.

Ha vuelto á hacerse cargo de su destino de inspector de orden público de Sevilla, D. Rafael Paleato, levantada que le ha sido la suspension que le impuso el gobernador civil de la provincia.

El jefe del mismo cuerpo Sr. Costi y el inspector Sr. Breton han quedado cesantes.

Escriben de Granada que el sábado último se promovió un motin en la Calahorra. Los alborotadores pedían la abolición del impuesto de las rentas del pan. La mayor parte de las personas que secundaron el alboroto estaba constituida por mujeres. La guardia civil detuvo al iniciador del alboroto y restableció el orden en la ciudad.

La comision encargada de estudiar el desfalco ocurrido en la tesorería del ayuntamiento de Granada, se ocupa activamente del asunto y dará muy en breve su dictámen.

El martes último se verificó en Cádiz la conduccion al cementerio del cadáver del que fué director del *Diario de Cádiz* D. Francisco de Paula Hidalgo. Un lucido acompañamiento acudió á rendirle el último tributo, demostrándose así el aprecio y la consideración de que gozaba en la ciudad el finado.

La inauguración oficial de la escuela regional de Cádiz se verificó las once de la mañana del 31.

Abriéndose las puertas al público a la una del día.

Las carreras de caballos celebradas el martes último en el pabellón estuvieron muy animadas a pesar de lo desfavorable del tiempo.

El primer premio del ayuntamiento, consistente en 1000 rs., fue ganado por el caballo Gallardo, de D. Nicolás Quintana.

El segundo (de sujeción) 2500 rs., lo ganó la yegua Yumari, de D. Ramon G. Corral.

El tercero, 1500 rs., también del ayuntamiento, lo ganó Corco.

El premio del ministerio de Fomento, 3000 rs. la yegua Yumari.

La cuarta carrera que tenía por premio un objeto de arte, regalado por los señores de la escuela de equitación, cambian se decidió en favor de la yegua Yumari.

En la quinta carrera, premio de 1010, venció Gallardo.

La fiesta terminó con la carrera de un carro romano, propiedad del señor Forga, obteniendo el premio ofrecido por haber dado la vuelta en menos tiempo del señalado.

El día 28 del actual salió de Londres en rumbo a Ferrol el vapor 'sabel la Insolencia'.

Hoy es esperada en el puerto de Cartagena la goleta Caridad que se encontraba en el apostadero de Alicante.

El lunes próximo tomará posesión del cargo de rector de la universidad de Valladolid D. Manuel Lopez Gomez.

Mañana saldrá para el Norte el diputado D. Alejandro Pidal.

Dícese que la ex-emperatriz Eugenia vendrá a España para el mes de octubre próximo.

Dice un colega:

En vista del considerable número de criminales que vagan por algunos pueblos, parece que el señor ministro de la Gobernación ha dado órdenes especiales a fin de que pueda ser más eficaz la acción de los gobernadores en la persecución de aquellos.

Dice las Noticias de Málaga que la cuestión de los sindicatos sigue en igual estado que en el primer día que se entablaron las negociaciones, pues los cosecheros después de haber agotado todos los medios conciliadores se hallan muy distantes de un arreglo.

Los comerciantes se reunieron el último domingo en casa de su síndico y los acuerdos tomados difieren también de la proposición del ayuntamiento. Hoy termina el plazo que se señaló para venir a un acuerdo.

El día 2 de agosto próximo, de once a tres de la tarde, se abre, como hemos anunciado, en la tesorería Central, el pago de la mensualidad acordada a las clases pasivas que cobran sus haberes por dicha caja, en la siguiente forma:

Día 2.—Montepío civil, de la M a la Z inclusive.

Día 4.—Montepío militar y pensiones remuneratorias.

Día 5.—Cesantes de todos los ministerios.

Día 6.—Jubilados de todos los ministerios.

Día 7.—Retirados de Guerra y Marina.

Día 8.—Montepío civil, de la A a la L inclusive.

Días 9, 11, 12 y 13.—Todas las nóminas sin distinción.

Retenciones y altas del 11 al 13.

—El mismo día 2, desde las diez y media de la mañana, empieza el pago de la mensualidad corriente a las clases pasivas que cobran por la caja de la Administración Económica de esta provincia y continuará en los días sucesivos, por el orden siguiente:

Día 2.—Montepío civil, letras F a LL.—Primeros y segundos comandantes, y plana mayor de jefes.

Día 4.—Montepío civil, letras M a la Q.—Id. de la casa real.—Capitanes, tenientes y alféreces.

Día 5.—Montepío civil, letras R a la Z.—Sargentos, cabos, soldados y plana mayor de tropa.

Día 6.—Montepío militar, segunda clase, letras A a la LL.—Id. de tercera clase.—Cesantes de Hacienda.—Pensionados remuneratorios.—Id. sobre secuestros.

Día 7.—Montepío militar, segunda clase, letras M a la Z.—Cesantes de todos los ministerios diferentes del de Hacienda.—Id. de la casa real.—Escuadrados.

Día 8.—Montepío militar, primera clase.—Id. de Marina.—Jubilados de todos los ministerios.—Id. de la casa real.

Día 9.—Montepío civil, letras A a la E.—Id. de jueces.—Coroneles y tenientes coronales.—Retirados de Marina.—Convenidos de Vergara.—Mesadas de supervivencia.

Días 11 y 12.—Todas las nóminas sin distinción.

Día 13.—Retenciones.

Segun la estadística que hoy publica la Gaceta la Dirección general de Es-

tadisticas penales, correspondiente al mes de junio último, existían en 31 de mayo anterior 17.91 penados, de ellos 16721 varones y 870 hembras; ingresa-

ción durante el mes de junio 1076; fue-

ron baja por diversos conceptos 930; quedaron existentes en 30 del mismo

1773.

—La existencia de penados en 30 de junio es distribuido de este modo: en la casa-galera de Alcalá (penal de muje-

res) 876; penal de Alcalá, 818; de Albu-

ñeros, 50; de Belcar, 321; de Búr-

gos, 1187; de Cartagena, 2292; de Ceu-

ta, 2333; de Chafarinas, 89; de Grana-

da, 1612; de Melilla, 356; de la Gomera,

8; de Santaña, 625; de Sevilla, 940; de

Tarragona, 773; de Valencia, 2084; de

Valladolid, 1383; de Zaragoza, 1648; en

destacamento de Madrid, 598.

Ayer se verificó la inauguración de

la plaza de toros de Alcalá.

Un número extraordinario de abe-

nas acudieron de Madrid y de Guadala-

hara, viniendo la plaza completa-

mente llena.

Los toros fueron buenos y dieron jue-

go, obteniendo Frascuelo y su cuadrilla

los mayores aplausos durante toda la

lida.

La población de Alcalá recibió a los

forasteros con agrado, pasando el día

entre alegres fiestas.

El día anterior se había inaugurado

un nuevo casino que reúne las mejores

condiciones.

Ningun incidente desgraciado turbó

el contento general.

Terminados los baños preparatorios

en las aguas del elegante edificio

de Escorialza, SS. AA. las hermanas

de S. M. el rey han empezado a ba-

ñarse, por prescripción del marqués de

San Gregorio, en las fuertes y poderosas

aguas de los baños viejos de Archava-

leta, de tan gran importancia y de tan

seguros efectos para las afecciones

herpéticas de cierta malicia. En

los días los dueños y encargados de

los baños viejos hicieron los prepara-

tivos para que las infantas tomasen

las aguas en gabinetes cómodos y hasta

elegantes; y tan satisfechas están

SS. AA. que aun se habla entre la gen-

te de palacio de adquirir en la proximidad

del antiguo establecimiento una casa

que se halla en venta, a donde

hasta pudiera venir en verano S. M. la

reina Isabel y reunirse allí por una

temporada con su familia.

El sultán de Marruecos ha puesto en

paz y sometido a las kabilas de Bonitar,

obligándole a pagar una multa de

10000 duros y 500 caballos.

El Imparcial se ha convencido de

que nuestra noticia negando anuncia-

la Gaceta, no obstante estar ya firmado por

S. M. el rey.—E. V.

Anteayer abjuraron de sus antiguas

creencias, ante el vicario general de la

diócesis de Zaragoza, el pastor protes-

tante de esta ciudad D. Antonio San-

chez, su esposa y una hija.

Al acto, que revistió gran solemnidad,

asistieron muchas personas, y entre

ellas no pocas señoras.

El día 26, a las nueve de la noche, fué

asesinado hábilmente un mayoral

que guardaba sus ganados en el Puig

de las Cabras de Lechena (Zaragoza) por

por dos hombres que, sin provocación

de ningún género y sin mediar palabra

alguna, descargaron sobre él sus ar-

mas de fuego dejándole tan mal herido

que falleció antes de que llegaran el

alcalde y el párroco, avisados por el

rabadán. Los asesinos no han sido cap-

turados.

En los términos de Palmaron y San

Lázaro, pertenecientes al pueblo de Vil-

lamarín (Madrid), se incendiaron ayer

varias mieses que contaban unas 2500

fanegas de trigo.

Sospéchase que el hecho no ha sido

casual.

El nuevo obispo de la diócesis de Má-

laga llegará a dicha ciudad el día 4 del

próximo agosto en el tren-correo de

Granada.

El popular tenor Tamberlik ha entu-

siasmado a los aragoneses cantando el

Ave-Maria de Gounod, en la iglesia del

Pilar de Zaragoza.

El obispo de la diócesis de Oádiz ha

sido con dirección a Barcelona, con

objeto de tomar aguas. Lo acompaña

su señor hermano D. Antonio Catalá, el

P. Fidel Fite y su secretario de cámara

Sr. Casas y Palau.

Han sido devueltos a la Presidencia

del Consejo de ministros por el minis-

tro de la Guerra los expedientes con-

cediendo derecho a indemnización por

perjuicios sufridos durante la última

guerra a los Sres. D. Aivaró Elio, de

Aoz; D. Gregorio Lopez, de Miranda;

D. José Hermoso, de Oteiza; D. Luis Es-

tany, de Cervera (Cataluña); a los her-

manos D. Mariano y D. Francisco Za-

baiburu, de Bilbao; D. Pedro Villan-

va, de Lerín.

En la madrugada del día 24 del mes

actual el coche diligencia que hace el

servicio en la carretera de Plasencia a

Bejar sufrió un vuelco, resultando ocho

viajeros heridos, entre ellos de alguna

gravedad el regente de la audiencia de

Palma de Mallorca D. Cristóbal Guillen

y Navarro, que iba a tomar posesión de

su destino, su esposa y una hija que les

acompañaba.

En la causa instruida con motivo del

cuantioso robo verificado días pasados

en la habitación del juez municipal de

la villa de Sieteiglesias, provincia de

Valladolid, se ha dictado auto de pri-

sion contra el secretario del juzgado

municipal y dos vecinos más de aquel

pueblo.

El robo consistió en siete mil duros

en monedas de oro y plata, una corta

cantidad en calderilla, diferentes ac-

erezos de oro, varias alhajas y servicio

de mesa, entre ellas 152 cubiertos, en

su mayor parte de plata antigua.

La Mañana presenta un cuadro de

necesidades y aflicciones como la ver-

dad de lo que el país sufre.

Es cierto, dicen a esto muchas perso-

nas imparciales, que aun han de tardar

en reponerse los abatidos intereses del

país, pero que se compare su esta-

do actual con el que tenía hace cua-

tro años, y nadie podrá negar lo mu-

cho que han mejorado y lo que mejora-

rán con el auxilio de la paz y del orden.

Para el Liberal el partido democrá-

co no tiene jefe, puesto que dice hoy:

«No es esto decir que el partido demo-

crático no haya de tener jefe.

Lo tendrá, sin duda; pero esa jefatura

no la darán los diarios, ni los egoísmos, ni

las ambiciones; la darán aquellos que la

dan siempre en estos casos.

Los acontecimientos.»

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta

tarde los siguientes DESPACHOS TE-

LEGRAFICOS:

Paris, 31.

El Senado ha mandado a una comisión

especial estudiar la proposición de derri-

bar las ruinas de las Tullerías.

Ha aprobado la ley autorizando el cobro

de las cuatro contribuciones directas.

La Cámara de diputados ha aprobado el

presupuesto del ministerio del Interior y

ha empezado a discutir el de Gracia y Jus-

ticia y el de Cultos.

El Sr. Lepore ha hablado contra la

reducción de las asignaciones de los arzobis-

pos y de los obispos, pero la Cámara ha

aprobado la reducción y el aumento de la

asignación de los economos, pero por no

haber suficiente número de diputados pre-

sentés se ha anulado la votación y se pro-

cederá hoy a votarla nuevamente.

Encharest, 31.

Han sido vencidos los insurrectos de Ras-

grad. Cuarenta y dos insurrectos mahome-

tanos han sido muertos y otros han huido

en los bosques cercanos a Osmabazar.

Londres, 31.

El escultor Bohem está encargado de la

estatua de Napoleón que se colocará en la

abadía de Westminster.

Será de tamaño natural en un ademan

defensivo y espada en mano.—Zabara.

Dice el Diluvio de Barcelona:

«Sabemos que los días 26 y 27 del cor-

riente se hicieron las últimas pruebas de

los puentes metálicos que hay en el fer-

rocarril de San Juan de las Abadesas en su

sección de Vich a Torreló, y fueron tan

satisfactorias, que no conocemos ninguna

construcción metálica que ofrezca mayo-

res condiciones de resistencia. Dicha se-

cción ha sido reconocida por el ingeniero

de la división de ferro-carriles de esta

provincia D. José María Faquino, que

la ha encontrado en muy buen estado,

constándonos que ha extendido el acta de

reconocimiento. El primero de agosto ten-

drá lugar la inauguración oficial.

Se espera de un momento a otro la au-

torización del ministerio de Fomento para

que el público pueda disfrutar desde el día

primero del mes próximo de los beneficios

que este aumento de comunicación le pro-

porcione.

Los puentes de hierro de dicha sección

han sido construidos por «La Maquinista

Terrestre y Marítima» con materiales es-

pañoles: de manera que es el primer caso

que sepamos en que no se han empleado

materiales extranjeros, ni mano de obra

que sea extraña a nuestro país.

Después de inaugurar dicha sección en

1.º de agosto, sabemos que a mediados de

septiembre se abrirán los trabajos hasta

Montesquiú, y podemos asegurar adem-

ás, según los datos que hemos recibido,

que la línea en su totalidad quedará abier-

ta al público por todo el mes de junio del

año próximo.»

Dice el Isleño de Palma de Mallorca,

correspondiente al día 28:

«A la hora de iluminario ha fundeado esta

En el año económico de 1878-1879, la casa de socorro del distrito de la Inclusa ha prestado al vecindario 7008 asistencias facultativas, en la forma siguiente: 2500 a enfermos a domicilio, 523 a partos, 1391 en consulta pública, 100 en accidentes y casos fortuitos ocurridos en la guardia, 2049 asistencias al domicilio de los pacientes por los señores profesores de guardia y 110 vacunaciones.

Se han repartido a los pobres del distrito: 1135 bonos, cada uno de los cuales representa media libra de carne de vaca, dos onzas de tocino, media libra de garbanzos, una libra de pan y dos libras de carbon, 40 sábanas, 11 fundas de almohadas, dos colchas de percal, 14 envolturas, 24 mantas lana, 17 telas de argon, siete camisas para hombre y 23 para mujer.

Para hacer frente a los anteriores servicios, han ingresado en la depositaria de la junta 16790 pesetas 39 céntimos, cuyo detalle es: 19201 por la subvención del ayuntamiento, 2134 pesetas 88 céntimos por suscripción voluntaria del vecindario y 1434 pesetas 31 céntimos de donativos y cuantificación de Semana Santa. Se han satisfecho a los señores contratistas 16735 pesetas 50 céntimos y queda un sobrante de 34 pesetas 89 céntimos para el presupuesto de 1879-1880.

Esta casa de socorro, calle de Embajadores, núm. 23, necesita hilas y tramos de hilo para vendajes, por cuyo motivo recurriré a los filántropos sentimientos del vecindario a fin de que se sirva entregar los que tenga por conveniente.

El nuevo cajero de la sucursal del Banco de España en Pamplona, es el Sr. Ferré y Coll, cuyos apellidos se han publicado equivocados.

Los expedientes de quintas de las Provincias Vascongadas que se han despachado hasta ahora en la presidencia del Consejo de ministros, lo serán desde mañana por la dirección de Admisión ración local del ministerio de la Gobernación.

Ha llegado hoy a Madrid, de regreso de Asturias, el director general de obras públicas señor barón de Covadonga. En su viaje ha recorrido a pie los 42 kilómetros que median entre Leizaola y Puente de los Hierros, cuando altamente satisfecho del estado de las obras que ha impulsado. Estas se hallarán en situación de ser espiadas el año próximo venidero.

Esta mañana a las diez ha llegado a Santander el vapor-correo Mendez Nuñez, procedente de la Habana.

Mañana sale por la vía de Portugal en dirección a Galicia, el distinguido hombre público Sr. Romero Ortiz.

Esta mañana se ha encargado interi-

amente del ministerio de Fomento el de Ultramar Sr. Albacete, quien despatchó ya algunos asuntos de carácter urgente.

El tren-correo de Barcelona ha llegado hoy con más de una hora de retraso, por haber descañilado un tren de mercancías que había salido momentos antes de Zaragoza, quedando la máquina volcada en la vía.

Con este motivo ha habido frastuero de viajeros, regresando a Madrid el tren que iba a Barcelona y volviendo a Barcelona el que hoy debía llegar a Madrid.

Un periódico ha supuesto que la fachada del cuartel de Guardias de Corps de esta corte, denunciada por los arquitectos municipales, era alguna de las de la parte de dicho edificio reedificada hace pocos años, y partiendo de este supuesto pide que se exija responsabilidad a quien correspondiera.

Se nos dice por persona autorizada, que la fachada denunciada es una de las que quedaron en pie cuando se incendió todo el edificio, la cual no había podido derribarse aun por falta de fondos.

En este ejercicio se han mandado abonar algunas cantidades y con ellas se empezará a ejecutar el proyecto aprobado para reconstrucción de lo que resta del edificio, es decir, para terminar el cuartel de caballería y levantar otro para un regimiento de artillería.

El sábado próximo, a las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia de la Encarnación el solemne acto de administrar el sacramento del Bautismo a la protestante que, según dijimos oportunamente, ha sido atraída al seno de la religión católica por el reputado predicador D. German Aledo y Sevilla. Será madrina la señora marquesa de los Arenales, y bautizante el auditor de la Rota D. Felipe Morales Setien.

La protestante es viuda de unos 35 años de edad, de semblante agraciado, de imaginación viva, llámase Aurora, y se la bautizará con los nombres de María del Carmen, Mercedes de los Angeles.

Predicará el mencionado Sr. Aledo, y después de la misa se cantará un solemne Te Deum a toda orquesta, bajo la dirección del concejido maestro señor Manzano. Tomarán parte en tan solemne acto, algunos cantantes de la real capilla, y entre ellos el célebre tiple de la misma, Sr. Sanz.

Desde ayer se están haciendo grandes preparativos a fin de que la ceremonia revista los caracteres de un verdadero acontecimiento religioso.

En los fosos de Montañés, término de Hornos, provincia de Jaén, se ha descubierta un gran número de antigüedades de la época romana y árabe. Sus propietarios, D. Narciso Olivares y don Andrés Lorite, se proponen hacer esca-

vaciones en grande escala, cuya dirección ha sido confiada a nuestro querido amigo el distinguido arqueólogo y numismático señor conde de Fabraquer.

Esta tarde, a última hora, recibimos el siguiente despacho de nuestro servicio particular:

Cartagena 31. (3/8 tarde.) La población en masa acude al Arsenal a presenciar la solemnidad de hotar al agua la corbeta Aragón, habiéndose cerrado, como en día festivo, todos los establecimientos.

El tren correo ha llegado con cuatro horas de retraso por efecto de la excesiva afluencia de viajeros.

El Arsenal ofrece un golpe de vista magnífico.—MENCHETA.

El dueño de un puesto de frutas de la plaza de Lavapiés se ha presentado en esta redacción para hacer constar que no es cierta la noticia que se ha dado sobre malos tratamientos a una niña, ni que se halle preso, pues no había motivo para ello.

El señor marqués de Torneros ha mandado hoy una comunicación al visitador general de policía urbana, ordenándole que en el impoingable término de seis días proceda a practicar un escrupuloso reconocimiento en las bocas y mangas de riego, con objeto de saber cuáles son las causas que vienen produciendo constantemente la imposibilidad de utilizarlas al fin a que están destinadas.

Al propio tiempo ordena el señor alcalde que el visitador de policía urbana proponga al ayuntamiento la forma de corregir los desperfectos que enuncian en las bocas y mangas de riego, y muy especialmente en las cuatro que existen en la carretera de Francia, y que no pudieron funcionar en el incendio ocurrido ayer en la fábrica titulada la Iberia.

La suscripción abierta en el círculo Constitucional para hacer al Sr. Sagasta un ricopresente con motivo de su último discurso, ha adquirido en estos últimos días fabulosos resultados, pues una porción de comités de provincias se han suscritos ya con objeto de contribuir a la carnesa demostración que ofrecen al Sr. Sagasta sus correligionarios.

Procedente de Londres y Lisboa ha llegado hoy a Madrid la aplaudida prestidigitadora española Sra. D. Elisa Herrero de Liniñana. Dentro de algunos días dará a conocer su habilidad al público en uno de los principales teatros de Madrid.

En el concierto de mañana de la Union Artístico-musical, en el Buen-Retiro, se ejecutarán la ópera de Roger de Flor, de Chappi; el poema sinfónico Phaeton, de Saint-Saens; un vals, de Kaulich, por primera vez; los bailes de Sylvia, de Leo Delibes; la ópera de La fille du regiment, de Donizetti; la célebre gavota del

siglo XVII, de Lull; el minuetto Colombiana, de L. Delhaye; y la marcha del Tannhauser, de Wagner.

En Londres está llamando la atención el artista japonés O'Torra, que es, según escriben, lo más notable que se ha presentado en Europa. Esta contratado para Madrid donde se presentará a fines de agosto en uno de los principales teatros.

Se ha puesto a la venta la tercera edición de los Dos pequeños poemas que dió a luz hace poco tiempo el joven y fecundo escritor D. Carlos Vileya de Abreu.

BOLETIN RELIGIOSO. SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro Advíncula.

—Temperatura máxima de ayer 50.9 grados; mínima 15.6.

—Ayer no llovió en provincia alguna.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde procesión y reserva. Desde las primeras vísperas de este día empieza el jubileo de la Purísima y concluye al ponerse el sol el día 2. Puede ganarse tan a veces cuantas se visite una iglesia del seráfico patriarca, rogando a Dios por la intención de Su Santidad. Exige confesión y comunión.

En el oratorio del Olivar se practicará el culto de costumbre en el primer viernes de mes; a las diez será la misa mayor, y por la tarde, comenzarán los ejercicios a las seis, siendo orador D. Manuel Uribe y Gonzalez, terminando con un motete al Delfín corazón y la reserva.

También se celebrarán los ejercicios de costumbre al sagrado corazón de Jesús en los dos monasterios de Señoras Salesas. En la parroquia de San Lorenzo, dará principio, al anochecer, una devota novena al santo mártir su titular, y dirá el sermón D. Manuel Uribe.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María; la de la Blanca en San Sebastian o la del Consuelo en San Luis.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

JIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—9.—T. Impar.—Hermanos Lerin.—Un maestro de obra prima.—Holtum.—Jocó ó el orangután.—Baile.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Concierto por la sociedad Union Artístico-musical, dirigido por el maestro señor Breton.—Entrada 4 rs.

ALHAMBRA.—(Compañía Italiana.)—No hay función.

RECEROS MATRITENSES.—(Fuencarral, 98).—8 1/4.—Don Sisenando.—9 1/4.—Bazar de novias.—10.—El último figurín.—11.—C. de L.

INFANTIL.—8 1/2.—La cabeza y el brazo.—El siglo diez y nueve.—Una silla de manos.—Madrid al amanecer.—Intermedios por Mile. Rouja.—Baile.

CIRCO DE PRICE.—9.—Mr. Wainratta.—Los diablos Bolognini.—El popular Billy H. yden.

BOLSA (Barquillo 7).—8 1/2.—Congreso de gitanos.—Manolito Gazquez.—Oante y bai.—en taluz.

GUIGNOL.—(Plaza de Oriente y salon del Prado junto a Neptuno).—5.—Funciones variadas cada media hora.

EUFITOS MADRILEÑOS.—(Próximo al Dos de Mayo).—Desde las 5 de tarde.—Telemaco en el Averno!

AUTOMATAS.—Paseo de Recoletos, junto a la Casa de la Moneda.—Todas las tardes.

BOLSA.—COT. OFIC.—JULIO 31.

Table with columns: COTACIONES, ULTIMOS PISOS, MOVIMIENTOS. Lists various market prices and movements.

DESCUENTOS.—Cupones 3 vencimientos, 50/30.—Id. 1.º de julio de 1878, 67/30.—Id. 30 junio de 1878, exterior, 64/30.—Carpes para subasta, 0/00.—A las cuatro.—3 por 100 al contado 15/25.—Fin de mes 15/20.—Flojo.—R

BANCO DE ESPAÑA.

Desde el día de mañana 1.º de agosto se satisfará por este Banco el importe de la 1.ª y 2.ª mitad de los intereses del semestre vencido en 30 de junio último, de los bonos del Tesoro, 1.ª emisión, representados por las facturas números 573 a 723 inclusive.

Madrid 31 de julio de 1879.—El secretario, Manuel Ciudad

Advertisement for D.ª MARÍA PURIFICACION MURTADO, DE CAMPOS CARBALLAR, including details of her late husband and a request for prayers.

que os complacerá. ¡Pardiez! si yo lo supiera ya os lo hubiera dicho.

En este momento sonó de nuevo el pito del carretero.

—¡Maldito borracho! La botella se ha acobado y ya me vuelve a llamar.

—Caballero,—dijo Marcelina fijando sus limpios ojos sobre Mauricio,—yo conozco aquí todos los senderos y a todo el mundo; informaros, pues, de lo que deseáis, no será muy fácil.

—Ya lo oía,—añadió la vieja.—Vamos, os dejo juntos. Marcelina, contadle la historia del cuadro negro que hay en la iglesia; vos la tenéis en la punta de los dedos; yo me marchó. Hasta la vista, mi buen señor.

Y la anciana, teniendo aun bien apretado entre sus dedos el dinero que la había dado Mauricio se alejó murmurando:

—¡Todo eso son tonterías... tonterías!

IV.

Mauricio había permanecido en el mismo sitio, el sombrero en la mano, é incapaz de pronunciar una sola palabra.

Marcelina, al ofrecerse a darle unos informes, no había sospechado que se trataba de contar una historia de amor a aquel joven y bello desconocido. Así que quedó sumamente perpleja después de alejarse la vieja. ¿Cómo retractarse del compromiso que había contraído? El silencio y la actitud singular de Mauricio aumentaban su turbación.

Buscando andaba un dependiente para salir de aquel mal paso, dirigiendo a su alrededor miradas llenas de inquietud, cuando vio aproximarse dos ó tres de las aldeanas. Pronto todas las jóvenes trabajadoras llegaron por diferentes senderos, y la rodearon. Marcelina se creyó salvada; la presencia de sus compañeras rompía aquel duo peligroso y luego podía muy bien suceder que aquel temible informe lo pudieran dar tan bien como ella.

Pero las cosas tomaron otro giro del que esperaba. Las recolectoras de frambuesa habían oído las últimas palabras de la vieja y no habían abandonado su trabajo y sus canciones sino para oír la historia de Carlota de Plessier. Desde la cuna estaban acostumbradas a oír referir aquella leyenda y nadie la contaba tan bien como Marcelina. Esta iba a partir para no volver hasta el año siguiente; la ocasión era demasiado buena para desaprovechada.

—¡La leyenda! ¡la leyenda!—pidieron todas a una voz.

Mauricio, a la vista de tanta gente, salió al fin de su éxtasis y murmuró algunas cosas al darse cuenta de su situación. De-

claró que la mujer del carretero había sido indiscreta y que no quería abusar de los momentos de nadie. Su intervención fué inútil, pues por todas partes se insistió, repitiendo a coro:

—¡La leyenda! ¡la leyenda!

Marcelina comprendió entonces que si la presencia de un extraño no intimidaba a las demás, tampoco debía mostrarse más cortada que ellas; se resignó, pues, de buen grado, prometiéndose abreviar todo lo posible la relación.

—La historia es muy sencilla,—dijo,—era una señorita...

—¡Oh! no,—exclamó Dionisia,—cuéntala como otras veces.

—No tendré tiempo,—respondió Marcelina,—tu padre me estará esperando.

—Aun no son las doce, bien lo sabes; anda, Marcelina, sé amable.

Y Dionisia estampó dos sonoros besos en las mejillas de su hermana de leche.

—Aun no son las doce,—repitieron las trabajadoras.

—¡Vaya, pues, sea!—dijo Marcelina vencida por las súplicas.

Esta tomó asiento a la sombra de una gran encina. Las demás se colocaron delante de ella, en semicírculo, agrupadas, siguiendo los accidentes del terreno. Se ofreció un sitio a Mauricio, pero este por discreción rehusó y permaneció de pie dominando la asamblea.

Para procurarse más aplomo, Marcelina vertió en su sombrero de paja las flores que había recogido y se dispuso a confeccionar una corona. Mientras que se preparaba, todos los ojos, brillantes de impaciencia y de deseo, estaban fijos en ella.

Mauricio, apoyado contra un árbol, fascinado por aquella belleza irresistible, no pensaba más que en oírlo. Sus últimos escrúpulos habían desaparecido. Ya no era él la causa; ya no era para él solo para quien Marcelina iba a referir la historia del Cuadro Negro, sino para todo aquel auditorio apasionado, que esperaba, en medio de un religioso silencio, que quisiese empezar.

V.

—En otro tiempo,—empezó Marcelina,—en este mismo sitio en que estamos se veía el castillo de Plessier; allí abajo, en la llanura, cerca de los átamos, se elevaba en el solar de los Anthilly. Los d'Anthilly eran hugonotes; los de Plessier buenos católicos. Sin embargo de esto, las dos familias vivían en la mayor intimidad: en lo buenos y caritativos profesaban la misma religión. Ambos señores habían hecho la guerra contra el extranjero, combatiendo siempre

juntos, amándose y sosteniéndose como dos hermanos. Anthilly había muerto un día de batalla en los brazos de su amigo.

—Raimundo, el hijo de los hugonotes, había crecido al lado de Carlota; ambos estaban prometidos desde su nacimiento. Raimundo tenía ojos azules en los cuales el cielo se miraba, cejas negras, sedoso bigote, el cabello brillante y el talle de un bello caballero.

En este momento, Dionisia que miraba a Mauricio para observar si la relación le interesaba, reconoció que el retrato de la leyenda podía muy bien pasar por el del joven. Empujó con el codo a su vecina, que hizo otro tanto con la siguiente, de modo que pronto la misma Marcelina se vió obligada a seguir la dirección que habían tomado todas las miradas. Mauricio, por su parte, estaba demasiado absorto para poder reparar que se ocupaban de él.

—Carlota,—prosiguió Marcelina más turbada aun,—Carlota tenía los ojos negros y dulces, los cabellos rubios como el oro, la boca triste y pequeña. A los diez y seis años hubiera dado sus bosques, sus castillos, sus praderas, por una mirada de su bien amado. Se les veía siempre juntos, las manos enlazadas, buscando los senderos más floridos y los más desiertos.

—Cuando Raimundo estuvo en edad de llevar las armas, sirvió bajo las órdenes del almirante Coligny, el protector de su familia. En aquella época, las gentes de su partido no gozaban ya de seguridad. Cada vez que su prometido se dirigía a París, Carlota le decía entre lágrimas y suspiros: —¿Cuándo tendré el derecho de seguirte?

—Muy pronto,—respondía Raimundo.

En efecto, cumplió los veinticuatro años y se fijó la época de su matrimonio. A partir de aquel momento, el horizonte se puso cada vez más amenazador. Empezaron las hostilidades entre hugonotes y católicos. Raimundo se ausentaba cada vez más a menudo.

—De todas partes llegaban malas noticias. Carlota temblaba; todos se esforzaban por tranquilizarla, y Raimundo, más tierno y enamorado que nunca, la hablaba de su próxima unión.

—Una semana aun,—decía,—y seremos el uno del otro. Partiremos; nos iremos tan lejos, tan lejos, que el ruido de estas luchas no llegará jamás a nuestro oído. Pero un día, el último justamente de la semana, Raimundo vino a verla. Estaba pálido y preocupado y tenía en la mano una orden del almirante.

—Por qué llevas ese vestido tan som-

brío?—preguntó Carlota inquieta,—¿por qué esas armas? ¿Partis? ¿A donde vais?

—Estaré ausente algunas horas,—respondió el prometido.—Ved, el almirante necesita de mí, me llama a París, un soldado debe obedecer. Tened paciencia, Carlota, esta será la última prueba. Estaré de vuelta mañana, esta misma noche tal vez, y nunca más, os lo juro, me separaré de vos.

—Raimundo,—exclamó Carlota llena de desesperación,—un peligro os amenaza, lo sé; esos correos que vienen todos los días, yo los he interrogado; ¡en nombre del cielo, no partais!

—Carlota,—respondió el joven,—aquel a quien amais no puede sentir temor. Vuestro amor es para él un seguro y precioso talisman.

—Raimundo estaba turbado al decir estas palabras; su brazo estrechaba el de Carlota con mas ternura que de costumbre; su promesa se apercibió de ello.

—Si tan seguro estuvierais,—dijo,—vuestra mano no temblaría.

—¿No es natural que esté conmovido en el momento de separarme de vos?

—Veinte veces lo habeis hecho Raimundo, y jamás he visto la palidez en vuestro semblante. Preciso es que, como yo, tengáis en este momento la conciencia de un peligro. ¿Por qué queréis infundirme una confianza que no sentís?

—¡Os engañais!—replicó haciendo un violento esfuerzo para aparecer tranquilo; estoy lleno de confianza y nada temo.

—Pues bien, yo,—dijo la joven con voz grave,—soy menos fuerte que vos, tengo miedo. Raimundo, un negro presentimiento me agita; Dios quiera que mis alarmas sean vanas. De todos modos, si os sucede una desgracia, yo quiero ser la primera en sacrificar. Concededme esa gracia. Juradme que si esta noche os es fatal, un servidor fiel vendrá a anunciaros que ha llegado mi hora. Soy vuestra prometida y no quiero sobreviviros.

—Raimundo reflexionó un instante.

—¿Queréis prestarme a Diana?—la preguntó.

—¿Podéis dudarlo?—respondió Carlota.—Pero hacéme el juramento que os he pedido.

—¡Quedad tranquila; si esta noche me sucede una desgracia, os juro que un mensajero vendrá a comunicároslo.

—La hora avanzaba.

—Raimundo partió.

Diana era una hermosa yegua favorita de los dos amantes y compañera de sus paseos. Nacida en los dominios de Plessier, jamás había salido del país.

—Ya era tarde cuando Raimundo entró en

